



Recomendaciones para los ministerios parroquiales y para las familias

Para los equipos pastorales en las parroquias

Los líderes parroquiales deberían familiarizarse con los recursos ofrecidos en el sitio web www.radiatelove.info. Los temas principales que se plantean en las lecturas de este fin de semana son los siguientes:

- La comunión complementaria de personas masculinas y femeninas en una relación de alianza nos dice algo sobre la vida divina de la Trinidad –Padre, Hijo y Espíritu Santo– porque fuimos creados a imagen y semejanza de Dios (Gn [1,26-28](#); San Juan Pablo II, *La unidad originaria del hombre*, 14 de noviembre de 1979)
- La orden que Dios da al primer hombre y a la primera mujer de ser fecundos y multiplicarse (Gn 1,28) también es la base de la alianza del matrimonio: el hombre y la mujer son el uno para el otro, y nadie más debe interponerse entre ellos, ya que es únicamente a través de su unión que la vida humana viene al mundo, es protegida, y la familia humana crece en el entorno más óptimo para los hijos (Papa Francisco, *Amoris Laetitia*, [292](#)); es por eso que la sociedad tiene el deber de proteger y apoyar la institución del matrimonio como unión de un hombre y una mujer (Compendio de la doctrina social de la Iglesia, [217](#) y [225](#))
- Este ideal se refuerza en la oración; el salmo responsorial de hoy invita a las personas de todas las edades a contemplar el don de los hijos y los nietos, y a ver en ellos una bendición de Dios ([Sal 127,3-5](#))





- La fidelidad, la exclusividad y la indisolubilidad del matrimonio son dones de Dios que reflejan el amor inquebrantable de Dios por su pueblo, la Iglesia. A su vez, la misericordia y la gracia de Cristo recibidas en la fe hacen posible que los seres humanos pecadores vivan estos dones (Mc 10,7-9) como un testimonio al mundo sobre la naturaleza del amor de Dios
- La esencia del matrimonio sólo puede entenderse adecuadamente en el marco de la vocación... Como seres sociales, no hemos sido creados para nosotros mismos, sino para los demás, y sólo en la entrega total e irrevocable de nosotros mismos se vislumbra la plenitud de la vida y el sentido del amor; esto sucede en el matrimonio, en la vida consagrada y en el ministerio ordenado. Como dice el Papa Francisco, para los jóvenes no es tan importante plantearse “¿quién soy yo?” como contemplar “¿para quién soy yo?”. (*Christus Vivit*, 286)

Ideas para programas y actividades parroquiales este mes:

- Invitar a un conferencista para que haga una presentación sobre la fidelidad, exclusividad, indisolubilidad y fecundidad del matrimonio cristiano, con el fin de ayudar a los feligreses a comprender lo que es distintivo de nuestro Sacramento en contraste con la práctica del matrimonio civil.
- Destacar los servicios y las oportunidades en la parroquia para la atención pastoral y el acompañamiento de las parejas cuyo matrimonio se enfrenta a una crisis o a un desafío significativo, así como para las personas que han experimentado la separación o el divorcio.
- Abordar la Proposición 3 de CA que aparecerá en la boleta electoral en noviembre... Si bien no cambia en modo alguno nuestra práctica religiosa del Sacramento del Matrimonio, sí socava los apoyos sociales y las estructuras que las culturas humanas han establecido siempre y en todas partes para proteger a los niños por el bien común, ayudando a los padres a rodear a su descendencia biológica de amor, cuidado, estabilidad y educación integral.





Para coordinadores parroquiales de catequesis (PCL) y catequistas de kinder al octavo grado

Se debería animar a los catequistas y a los padres de familia a profundizar en su comprensión del plan de Dios para el florecimiento humano de quienes están llamados al matrimonio, y el papel de Cristo en hacerlo posible:

- PCLs: cuando se comunique con los padres y las familias a las que sirve este mes, comparta con ellos los medios de comunicación social de la parroquia o la diócesis que les recuerdan el valor duradero de un compromiso matrimonial para toda la vida
- Catequistas: tómese un tiempo para ([activen los subtítulos](#) para videos en YouTube):
 - Apreciar el valor duradero de un matrimonio cristiano fiel, exclusivo, indisoluble y naturalmente abierto a los hijos (vea Papa Francisco [aquí](#) y [aquí](#))
 - Descubra cómo los católicos podemos enfrentarnos más eficazmente a la redefinición del matrimonio por parte del estado laico. (vea [Obispo Robert Barron](#))
 - Si está casado, comparta estas reflexiones con su cónyuge y exploren juntos cómo Cristo puede fortalecer su relación para que brille el amor en el mundo, comenzando con su familia y los alumnos en su ministerio.
- Incorpore una reflexión grupal, diálogo o actividad de 5 a 10 minutos en su sesión de esta semana, basándose en los materiales y recursos de este paquete Qué Brille el Amor. Algunas opciones pueden incluir:
 - Seleccione algunos versículos de la primera lectura (seamos hombre o mujer, todos fuimos hechos en el amor y para el amor, a imagen y semejanza de Dios) o del Evangelio (el matrimonio es para toda la vida, Mc 10, 6-9) y haga una [lectio divina](#) con los niños. Los [Gospel Weeklies](#) de Pflaum brindan contenido adecuado a la edad que se podría utilizar.
 - Utilice el [Santo del mes](#) (María, desatadora de nudos) para iniciar una conversación en grupo
 - Ofrezca páginas para colorear con temática matrimonial (por ejemplo, [aquí](#)) para los niños más pequeños



Para líderes en la pastoral con adolescentes o la pastoral juvenil

Las recomendaciones para los PCLs y catequistas también aplican a los líderes de la pastoral con adolescentes y la pastoral juvenil. Este mes sería un buen momento para realizar una sesión sobre uno de estos temas:

- El valor duradero de una alianza matrimonial para toda la vida en medio de los altibajos de la vida (vea el [volante para los boletines](#) de este mes), y lo que significa prepararse para la vocación al amor.
- La diferencia entre la discriminación injusta contra las personas que se identifican como gay, lesbianas o bisexuales y la definición inmutable de la Iglesia del matrimonio sacramental como una alianza para toda la vida entre un hombre y una mujer. (Vea [Obispo Robert Barron](#) y [Fr. Mike Schmitz con subtítulos](#))
- Cómo la complementariedad del hombre y la mujer en el matrimonio revela algo sobre la vida interior de Dios como Trinidad, y sus implicaciones para cómo nos realizamos como seres humanos (vea las notas sobre las lecturas bíblicas de esta semana al principio de este documento).

Para matrimonios y padres de familia católicos

Se anima a las familias y parejas a visitar las secciones de [Familias](#) y [Parejas Casadas](#) del sitio web de *Qué Brille el Amor*. Además, dediquen algo de tiempo este mes a aprender juntos como pareja y a orar en familia:

- **USCCB** - Visite [For Your Marriage](#) y [Por Tu Matrimonio](#)
 - [Beneficios del Matrimonio Católico para el Amor](#)
 - [¿A qué nos comprometemos?](#)
 - Artículos sobre [Superando la Adversidad](#) en la aventura del compromiso matrimonial
- [Juan Pablo II: 10 preciosas citas de su Teología del cuerpo](#)

